

**ANALISIS FAKTOR – FAKTOR YANG MEMPENGARUHI MINAT INVESTASI REKSA DANA SYARIAH STUDI KASUS: MAHASISWA EKONOMI SYARIAH UNIVERSITAS ISLAM BUNGA BANGSA CIREBON**

**Dini Selasi<sup>1</sup>, Rina Ari Pratiwi<sup>2</sup>, Susanti<sup>3</sup>**

Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon

Email: [ddiniselasi@gmail.com](mailto:ddiniselasi@gmail.com)<sup>1</sup>, [wiwirina512@gmail.com](mailto:wiwirina512@gmail.com)<sup>2</sup>, [susantiii12723@gmail.com](mailto:susantiii12723@gmail.com)<sup>3</sup>

**Abstrak** – Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi dan menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa program studi Ekonomi Syariah Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon dalam berinvestasi di Reksa Dana Syariah. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Data dikumpulkan melalui wawancara mendalam dengan mahasiswa yang dipilih berdasarkan minat mereka dalam investasi syariah. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengetahuan tentang investasi syariah, keyakinan religius, pengalaman investasi sebelumnya, dan pengaruh sosial merupakan faktor utama yang mempengaruhi minat investasi mahasiswa. Penelitian ini memberikan wawasan penting bagi lembaga pendidikan dan penyedia layanan investasi syariah untuk mengembangkan strategi yang efektif dalam meningkatkan minat investasi di kalangan mahasiswa. Reksa dana sangat familiar dikalangan mahasiswa Indonesia dikarenakan modal investasi yang dikeluarkan sangat terjangkau mulai dari nominal puluhan rupiah hingga ratusan rupiah, sehingga memudahkan mahasiswa untuk berinvestasi dengan dana terjangkau, dengan adanya reksa dana tidak ada alasan apapun untuk tidak berinvestasi sejak dini. Reksa dana syariah adalah produk investasi yang fleksibel, dan kamu sebagai seorang mahasiswa bisa menambah atau menarik dana kapan saja sesuai kebutuhan.

**Kata Kunci** : Minat Investasi, Reksa Dana Syariah, Mahasiswa Ekonomi Syariah, Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon.

*Abstract* – This research aims to identify and analyze the factors that influence students' interest in the Sharia Economics study program at Bunga Bangsa Islamic University, Cirebon, in investing in Sharia Mutual Funds. This research uses a qualitative method with a case study approach. Data was collected through in-depth interviews with students selected based on their interest in sharia investment. The research results show that knowledge about sharia investment, religious beliefs, previous investment experience, and social influence are the main factors that influence students' investment interest. This research provides important insights for educational institutions and sharia investment service providers to develop effective strategies in increasing investment interest among students. Mutual funds are very familiar among Indonesian students because the investment capital issued is very affordable, starting from tens of rupiah to hundreds of rupiah, making it easier for students to invest with affordable funds. With mutual funds there is no reason not to invest early. Sharia mutual funds are flexible investment products, and you as a student can add or withdraw funds at any time according to your needs.

**Keywords** : Investment Interest, Sharia Mutual Funds, Sharia Economics Student, Flower of the Nation Islamic University of Cirebon.

## PENDAHULUAN

Dalam era digital yang semakin maju, kesadaran akan pentingnya perencanaan keuangan sejak dini semakin meningkat (Damayanti, LE, Susilaningih, S., & Indriyani, M. 2019), termasuk di kalangan mahasiswa. Salah satu instrumen investasi yang semakin populer di kalangan generasi muda adalah reksa dana, khususnya reksa dana syariah. Investasi syariah menjadi pilihan yang menarik bagi mahasiswa, terutama yang memiliki nilai-nilai keagamaan kuat, karena sejalan dengan prinsip-prinsip syariah yang melarang riba (bunga), gharar (ketidakpastian), dan maysir (spekulasi). Investasi reksa dana membuka peluang yang sangat besar di kalangan mahasiswa untuk berlatih berinvestasi dengan nominal yang sangat terjangkau dengan adanya investasi di reksa dana mencegah anak muda khususnya mahasiswa untuk menghambur - hambur uang tanpa ada tujuan yang jelas, ditambah seorang mahasiswa mempunyai asrat yang ingin berkehidupan glamor dengan banyak trend - trend yang ada di zaman era teknologi yang maju begitu cepat, dengan adanya investasi reksa dana mendorong para mahasiswa untuk berinvestasi tanpa harus mengeluarkan modal yang besar.

Reksa dana Syariah menjadi pilihan investasi yang semakin populer di kalangan masyarakat Indonesia, Reksa dana sangat dikenal dengan modal investasi yang sangat terjangkau, terutama di kalangan masyarakat yang ingin berinvestasi sesuai dengan prinsip Syariah. Investasi reksa dana merupakan jalan alternatif bagi mahasiswa yang ingin berinvestasi sejak dini, apalagi seorang mahasiswa mempunyai modal sangat terbatas, dengan adanya reksa dana seorang mahasiswa bisa berinvestasi dimulai dengan modal Rp 10,000 sampai dengan Rp 100.000

Ditambah lagi Investasi di reksa dana syariah tidak memiliki jangka waktu yang ditentukan secara baku, seperti "berapa tahun sekali." Reksa dana syariah adalah produk investasi yang fleksibel, dan kamu sebagai seorang mahasiswa bisa menambah atau menarik dana kapan saja sesuai kebutuhan (Khoirunnisa, M. 2020). Namun, untuk mencapai potensi keuntungan maksimal, disarankan untuk memegang investasi reksa dana syariah dalam jangka waktu yang lebih panjang, biasanya 3 hingga 5 tahun atau lebih. Investasi jangka panjang ini memungkinkan kamu untuk mengatasi fluktuasi pasar dan memberikan waktu bagi investasi untuk tumbuh. Jadi, frekuensi investasi atau pencairan reksa dana syariah sepenuhnya bergantung pada tujuan keuangan, kebutuhan likuiditas, dan strategi investasi masing-masing investor.

Investasi sejak dini merupakan langkah strategis yang dapat memberikan keuntungan jangka panjang bagi setiap individu (Mandagie, YRO, Febrianti M., & Fujiyanti, L 2020) Bagi mahasiswa, yang biasanya berada pada tahap awal dalam memahami dan mengelola keuangan pribadi, pentingnya berinvestasi tidak hanya untuk mengamankan masa depan finansial, tetapi juga untuk memupuk kebiasaan menabung dan mengelola uang dengan bijak. Salah satu bentuk investasi yang paling sesuai untuk mahasiswa adalah reksa dana syariah, yang tidak hanya memberikan peluang untuk berinvestasi secara halal, tetapi juga memberikan pembelajaran berharga mengenai prinsip-prinsip keuangan yang sesuai dengan syariah Islam.

Reksa dana syariah adalah instrumen investasi yang menghimpun dana dari berbagai investor dan kemudian mengalokasikannya ke dalam portofolio yang terdiri dari berbagai instrumen keuangan yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah (Muklis, HZ 2023). Ini termasuk saham syariah, sukuk, dan instrumen pasar uang syariah. Pengelolaan dana ini dilakukan oleh manajer investasi yang profesional dan berpengalaman, yang memastikan bahwa semua investasi dilakukan sesuai dengan aturan-aturan yang ditetapkan oleh Dewan Syariah Nasional (DSN).

Manfaat Reksa dana Syariah bagi Mahasiswa, Salah satu manfaat utama dari reksa dana syariah adalah aksesibilitasnya. Mahasiswa, yang umumnya memiliki keterbatasan dana, dapat mulai berinvestasi dengan modal yang relatif kecil. Dengan hanya beberapa puluh ribu rupiah, mahasiswa sudah bisa memiliki bagian dalam portofolio reksa dana syariah. Ini sangat penting karena memungkinkan mahasiswa untuk memulai investasi sejak dini, sehingga mereka bisa belajar dan memahami bagaimana dunia investasi bekerja tanpa harus menunggu memiliki dana yang besar. Selain itu, reksa dana syariah juga memberikan diversifikasi investasi yang otomatis. Diversifikasi adalah strategi investasi yang sangat penting untuk mengurangi risiko. Dengan reksa dana syariah, dana yang diinvestasikan oleh mahasiswa akan tersebar di berbagai instrumen keuangan syariah, sehingga mengurangi risiko yang terkait dengan fluktuasi pasar. Bagi mahasiswa yang mungkin belum memiliki waktu atau pengetahuan untuk mengelola portofolio mereka sendiri, diversifikasi ini menjadi keuntungan besar karena risiko investasi mereka menjadi lebih terkontrol.

Reksa dana syariah juga memberikan kemudahan dalam hal pengelolaan. Dana investasi dikelola oleh manajer investasi yang memiliki keahlian dalam memilih instrumen keuangan yang sesuai dengan syariah. Mahasiswa tidak perlu khawatir tentang memilih saham atau sukuk mana yang harus mereka investasikan, karena semua sudah dilakukan oleh pihak yang profesional. Pengelolaan yang profesional ini memastikan bahwa investasi mahasiswa dilakukan dengan cara yang paling optimal dan sesuai dengan prinsip-prinsip syariah, sehingga mereka bisa fokus pada hal-hal lain, seperti studi dan aktivitas kampus.

Kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah menjadi nilai tambah yang sangat penting bagi mahasiswa Muslim. Reksa dana syariah memastikan bahwa seluruh investasi dilakukan sesuai dengan hukum Islam. Ini berarti tidak ada investasi dalam sektor-sektor yang haram, seperti alkohol, perjudian, atau riba. Bagi mahasiswa yang ingin menjaga nilai-nilai keislaman dalam setiap aspek kehidupan, reksa dana syariah memberikan solusi investasi yang etis dan bertanggung jawab.

Meningkatkan Literasi Keuangan, Berinvestasi dalam reksa dana syariah juga memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk meningkatkan literasi keuangan mereka. Melalui investasi ini, mahasiswa dapat belajar tentang bagaimana pasar modal berfungsi, bagaimana mengelola risiko, dan bagaimana investasi dapat memberikan imbal hasil. Pengetahuan ini sangat berharga karena tidak hanya bermanfaat untuk mengelola keuangan pribadi di masa depan, tetapi juga sebagai bekal untuk menghadapi dunia kerja dan kehidupan setelah lulus kuliah.

Penting juga untuk dicatat bahwa investasi dalam reksa dana syariah memberikan potensi pertumbuhan jangka panjang yang menguntungkan. Mahasiswa yang mulai berinvestasi di usia muda memiliki keuntungan waktu, yang memungkinkan nilai investasi mereka untuk tumbuh seiring berjalannya waktu. Prinsip compounding (bunga berbunga) memungkinkan nilai investasi bertambah secara eksponensial, terutama jika dilakukan secara konsisten dalam jangka panjang. Ini memberikan mahasiswa kesempatan untuk mencapai tujuan keuangan mereka lebih cepat dan dengan cara yang lebih efektif.

## **METODOLOGI PENELITIAN**

Penelitian ini menggunakan Metode Penelitian dengan pendekatan kualitatif yang melibatkan wawancara mendalam secara langsung dengan narasumber, observasi lapangan, dan data mengenai informan. Data sekunder berupa sumber dari jurnal, situs web yang relevan dengan topik penelitian, buku serta hasil laporan wawancara secara langsung dari Mahasiswa Ekonomi Syariah di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon dan sumber lainnya. Teknik pengolahan data dilakukan adalah dengan metode analisis kualitatif yaitu dengan menganalisa data yang diperoleh dari hasil pencarian situs web, observasi dan wawancara. Teknik yang digunakan adalah pengumpulan data lalu penyajian data, reduksi

data yaitu pemilahan penyimpulan awal data, dan terakhir penggambaran atau pengambilan kesimpulan.

Kualitatif merupakan pendekatan atau metode penelitian yang berfokus pada pemahaman mendalam terhadap fenomena, perilaku, atau pengalaman manusia melalui pengumpulan data non-numerik (Handoko, Y., Wijaya, HA, & Lestari, A. 2024). Penelitian kualitatif sering digunakan untuk mengeksplorasi, menggambarkan, dan menginterpretasikan berbagai aspek sosial, budaya, dan psikologis dalam konteks yang alami dan kompleks.

Sehingga metode penelitian ini dianalisis berdasarkan pengamatan dengan menggunakan metode analisis kualitatif definisi, konsep dan lain – lainnya untuk menekan hasil yang lebih maksimal dari sumber data yang diperoleh sebagai hasil analisis yang lebih alamiah dari beberapa referensi yang ada dalam penelitian ini, kemudian dari pengamatan tersebut maka akan menghasilkan suatu deskriptif yang lebih efisien dan efektif. Dengan menggunakan metode penelitian pendekatan kualitatif ini guna untuk memahami secara alamiah dari penelitian tersebut. Serta mengetahui seberapa jauh Minat Investasi Mahasiswa di Reksa dana Syariah.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Pengertian Reksa Dana Syariah**

Reksa dana Syariah adalah produk investasi yang mengumpulkan dana dari masyarakat (investor) untuk kemudian dikelola oleh manajer investasi dalam portofolio efek yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah Islam (Khoirunnisa, M. 2020). Prinsip-prinsip ini mencakup larangan terhadap riba (bunga), gharar (ketidakpastian), maysir (spekulasi), serta investasi dalam bisnis yang dianggap haram seperti alkohol, perjudian, atau produk-produk non-halal lainnya (Djamil, N. 2023).

Karakteristik Reksa dana Syariah:

1. Dikelola sesuai prinsip syariah: Investasi hanya dilakukan pada instrumen atau aset yang dianggap halal dan sesuai dengan hukum Islam. Portofolio efek yang dipilih harus disetujui oleh Dewan Pengawas Syariah (DPS) yang memastikan bahwa investasi tersebut bebas dari unsur-unsur yang dilarang dalam Islam.
2. Beragam instrumen investasi: Seperti reksa dana konvensional, Reksa Dana Syariah dapat berinvestasi dalam berbagai instrumen seperti saham, obligasi, pasar uang, atau kombinasi dari semuanya, selama instrumen tersebut sesuai dengan prinsip syariah.
3. Manajemen profesional: Dana yang terkumpul dikelola oleh manajer investasi profesional yang memiliki keahlian dalam memilih dan mengelola aset, dengan tujuan memberikan keuntungan maksimal kepada investor sesuai dengan tingkat risiko yang dapat diterima.
4. Diversifikasi risiko: Reksa Dana Syariah memberikan keuntungan diversifikasi kepada investor, di mana dana yang diinvestasikan tersebar ke berbagai jenis aset untuk mengurangi risiko.
5. Pengawasan oleh Dewan Pengawas Syariah (DPS): Setiap Reksa Dana Syariah memiliki DPS yang bertugas memastikan bahwa seluruh proses investasi, termasuk pemilihan aset dan strategi investasi, sesuai dengan prinsip syariah.

Keuntungan Berinvestasi di Reksa Dana Syariah:

1. Sesuai dengan nilai-nilai Islam: Investor yang ingin menjaga kehalalan investasi mereka dapat berpartisipasi tanpa khawatir melanggar prinsip-prinsip syariah.
2. Aksesibilitas: Reksa Dana Syariah sering kali lebih mudah diakses oleh masyarakat luas, termasuk dengan nominal investasi awal yang relatif kecil.
3. Manajemen profesional: Dana dikelola oleh ahli yang berpengalaman dalam mengelola investasi syariah.
4. Potensi diversifikasi: Dengan berinvestasi di berbagai jenis aset, risiko dapat

didistribusikan sehingga tidak tergantung pada satu jenis aset saja.

Reksa Dana Syariah merupakan pilihan investasi yang cocok bagi investor yang ingin berinvestasi dengan tetap mematuhi prinsip-prinsip syariah dan mendapatkan potensi keuntungan dari pasar modal.

### **Faktor – Faktor Yang Mempengaruhi Minat Investasi Reksa Dana Syariah**

Faktor-faktor yang mempengaruhi minat investasi pada Reksa Dana Syariah dapat bervariasi tergantung pada individu atau lingkungan di mana mereka berada (Damayanti, NP 2024). Disini akan menjelaskan beberapa faktor – faktor yang mempengaruhi minat investasi Reksadana Pengetahuan dan Literasi Keuangan, Pemahaman yang baik tentang produk investasi syariah, termasuk prinsip-prinsip syariah yang diterapkan dalam Reksa Dana, sangat mempengaruhi minat seseorang untuk berinvestasi. Literasi keuangan yang lebih baik biasanya meningkatkan minat investasi.

Keyakinan Religius, Bagi banyak investor, keyakinan untuk mengikuti prinsip-prinsip syariah dalam segala aspek kehidupan, termasuk investasi, menjadi pendorong utama untuk memilih produk investasi syariah. Keinginan untuk memastikan bahwa investasi mereka halal mendorong minat terhadap Reksa Dana Syariah.

Pengaruh Sosial, Dukungan dan rekomendasi dari teman, keluarga, atau komunitas yang mendukung investasi syariah dapat mempengaruhi keputusan seseorang untuk berinvestasi. Pengaruh dari lingkungan sosial sering kali berperan penting dalam membentuk minat investasi.

Persepsi Risiko, Persepsi investor terhadap risiko yang terkait dengan Reksa Dana Syariah juga mempengaruhi minat mereka. Investor yang melihat Reksa Dana Syariah sebagai investasi yang aman dan stabil cenderung memiliki minat yang lebih tinggi.

Pengalaman Investasi Sebelumnya, Investor yang memiliki pengalaman positif dalam investasi sebelumnya, terutama dalam instrumen syariah, lebih cenderung untuk melanjutkan atau meningkatkan investasi mereka di Reksa Dana Syariah.

Kinerja dan Reputasi Produk, Kinerja historis dan reputasi manajer investasi yang mengelola Reksa Dana Syariah juga menjadi faktor penting. Produk dengan kinerja baik dan dikelola oleh manajer investasi yang terpercaya biasanya lebih menarik bagi investor.

Aksesibilitas dan Kemudahan Investasi, Kemudahan dalam mengakses produk Reksa Dana Syariah, baik melalui bank, platform online, atau aplikasi investasi, dapat meningkatkan minat investor. Semakin mudah proses investasi, semakin besar kemungkinan orang untuk berinvestasi.

Faktor Ekonomi Makro, Kondisi ekonomi makro, seperti tingkat inflasi, suku bunga, dan stabilitas ekonomi, dapat mempengaruhi minat investasi secara umum, termasuk dalam Reksa Dana Syariah. Saat kondisi ekonomi stabil, minat investasi cenderung meningkat.

Kebijakan pemerintah dan regulasi yang mendukung perkembangan industri keuangan syariah juga dapat mempengaruhi minat investasi. Kebijakan yang menguntungkan dan regulasi yang jelas bisa meningkatkan kepercayaan dan minat investor.

Kampanye Edukasi dan Promosi yang dilakukan oleh lembaga keuangan atau pemerintah untuk memperkenalkan dan mempromosikan produk Reksa Dana Syariah juga berpengaruh dalam membentuk minat investasi.

Faktor-faktor ini sering kali saling terkait, dengan adanya kontribusi dari lingkungan sekitar untuk dapat menentukan seberapa besar minat masyarakat maupun di kalangan mahasiswa untuk berinvestasi menggunakan Reksa dana Syariah, Reksa dana Syariah menawarkan investasi dengan modal yang sangat terjangkau serta waktu yang fleksibel dan kamu sebagai seorang investor bisa menambahkan dana atau menarik dana kapan saja sesuai kebutuhan yang kita inginkan serta memanfaatkan uang hasil investasi dengan hal – hal berguna bagi kelompok maupun individu itu sendiri.

Investasi Reksa dana Syariah sangat cocok untuk kalangan mahasiswa yang ingin berinvestasi sebagai modal awal untuk berlatih investasi dengan prinsip Syariah. Apalagi untuk mahasiswa Ekonomi Syariah di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon, dengan adanya investasi Reksa dana seorang mahasiswa setidaknya memahami kriteria investasi apa saja yang sesuai dengan syariat islam serta mempelajarinya untuk bekal dimasa depan nanti, sehingga bisa dijadikan bahan referensi apabila seorang mahasiswa membuka usaha dikemudian hari.

Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon dikenal sebagai kampus digital, maka dari itu, mau tidak mau mahasiswa yang ada di bunga bangsa sudah dibekali apa itu istilah digital, Investasi Reksa dana juga bisa dilakukan menggunakan online atau digital dengan cara:

### **1. Pilih Platform Investasi Online**

Pilih platform atau aplikasi yang menyediakan layanan investasi Reksa Dana Syariah. Beberapa platform populer di Indonesia termasuk Bareksa, Bibit, Ajaib, dan Tokopedia Reksa Dana. Pastikan platform tersebut terdaftar dan diawasi oleh Otoritas Jasa Keuangan (OJK).

### **2. Registrasi Dan Buat Akun**

Unduh aplikasi atau kunjungi situs web platform yang Anda pilih. Lakukan registrasi dengan mengisi informasi pribadi seperti nama, alamat email, nomor telepon, dan nomor KTP. Verifikasi identitas Anda sesuai dengan prosedur yang diminta oleh platform, yang biasanya melibatkan pengunggahan foto KTP dan foto diri.

### **3. Lakukan Penilaian Risiko (Risk Profile)**

Sebelum Anda mulai berinvestasi, beberapa platform mungkin meminta Anda untuk mengisi kuisioner profil risiko. Ini bertujuan untuk menentukan tingkat risiko yang dapat Anda terima, sehingga Anda dapat memilih produk Reksa Dana yang sesuai dengan profil risiko Anda.

### **4. Pilih Produk Reksa Dana Syariah**

Setelah profil risiko Anda diketahui, Anda dapat memilih dari berbagai produk Reksa Dana Syariah yang tersedia di platform. Perhatikan kinerja historis, biaya, dan kebijakan investasi dari setiap produk. Anda juga bisa melihat rekomendasi produk berdasarkan profil risiko Anda yang diberikan oleh platform.

### **5. Lakukan Investasi**

Tentukan jumlah uang yang ingin Anda investasikan. Beberapa platform memungkinkan Anda untuk mulai berinvestasi dengan nominal yang sangat terjangkau, misalnya mulai dari Rp10.000. Pilih metode pembayaran yang tersedia, seperti transfer bank, e-wallet, atau metode pembayaran lainnya yang disediakan oleh platform.

### **6. Pantau Investasi Anda**

Setelah investasi dilakukan, Anda dapat memantau kinerja Reksa Dana Syariah Anda melalui aplikasi atau situs web. Anda bisa melihat nilai investasi Anda, pergerakan harga unit, dan kinerja portofolio secara keseluruhan.

### **7. Lakukan Penarikan Atau Tambahan Investasi**

Jika ingin menambah investasi, Anda bisa melakukan pembelian tambahan kapan saja sesuai dengan dana yang Anda miliki. Jika ingin mencairkan dana (redemption), Anda dapat melakukannya kapan saja sesuai ketentuan yang berlaku, dan dana akan dikirimkan ke rekening bank Anda.

### **8. Perhatikan Biaya Dan Ketentuan Lainnya**

Perhatikan biaya yang terkait dengan investasi, seperti biaya pembelian (subscription fee), biaya penjualan (redemption fee), dan biaya pengelolaan (management fee) yang dikenakan oleh manajer investasi. Pastikan Anda membaca dan memahami prospektus produk Reksa Dana Syariah yang dipilih, yang memuat informasi detail mengenai produk, kebijakan investasi, risiko, dan lainnya.

## 9. Tetap Konsisten Dan Sabar

Investasi Reksa Dana, termasuk yang berbasis syariah, lebih cocok untuk tujuan jangka menengah hingga panjang. Tetap konsisten dalam berinvestasi dan bersabar melihat hasilnya, sambil terus memantau perkembangan investasi Anda.

Dengan mengikuti langkah-langkah di atas, kamu sebagai seorang mahasiswa Ekonomi Syariah dapat mulai berinvestasi menggunakan Reksa Dana Syariah secara online dengan mudah dan aman, sambil memastikan bahwa investasi yang kamu pilih sudah sesuai dengan prinsip-prinsip syariah. Investasi secara digital memudahkan kita sebagai seorang mahasiswa untuk berinvestasi melalui platform yang sudah disediakan dari pihak Reksa dana Syariah.

Dari hasil wawancara melalui Mahasiswa Ekonomi Syariah di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon yang berminat Investasi menggunakan Reksa dana Syariah. Diambil dari Mahasiswa yang sudah berpengalaman investasi menggunakan Reksadana syariah, Dari hasil wawancara ternyata ada 15 orang mahasiswa yang pernah berinvestasi menggunakan Reksa dana Syariah, menurut pendapat mereka berinvestasi menggunakan Reksadana sangat cocok untuk kau milenial dan Gen Z di era zaman sekarang berguna untuk meminimalisir pemborosan dalam mengeluarkan uang tanpa tujuan yang jelas. Apalagi investsi reksa dana sudah tidak asing lagi untuk didengar oleh semua kalangan masyarakat bukan hanya untuk kalangan mahasiswa saja.

Dengan adanya Reksa dana Syariah seorang Mahasiswa Ekonomi Syariah tentunya harus sudah memahami dari segala bentuk investasi yang mana mengandung halal maupun haram. Reksa dana Syariah juga mempunyai banyak manfaat bagi mahasiswa ekonomi syariah yang ingin berinvestasi sejak dini guna untuk melatih dalam mengelola keuangan agar bisa digunakan sebagaimana mestinya berikut manfaat yang dapat diambil untuk mahasiswa ekonomi syariah dengan berinvestasi menggunakan reksadana syariah. Manfaat Reksa Dana Syariah bagi Mahasiswa Ekonomi Syariah.

1. Pemahaman Praktis tentang Investasi Syariah: Mahasiswa ekonomi syariah yang berinvestasi dalam Reksa Dana Syariah dapat memahami secara langsung bagaimana prinsip-prinsip syariah diterapkan dalam dunia keuangan. Ini memperkaya pengalaman mereka dan memperkuat teori yang mereka pelajari di kelas.
2. Pengembangan Literasi Keuangan: Berinvestasi di Reksa Dana Syariah dapat membantu mahasiswa meningkatkan literasi keuangan mereka, termasuk pemahaman tentang risiko investasi, diversifikasi, dan cara kerja pasar modal.
3. Mendorong Etika dalam Berinvestasi: Dengan berinvestasi dalam produk yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah, mahasiswa belajar pentingnya berinvestasi secara etis, yang dapat memengaruhi keputusan keuangan mereka di masa depan.
4. Peluang Menabung dan Berinvestasi Sejak Dini: Reksa Dana Syariah sering kali memiliki batas investasi awal yang rendah, memungkinkan mahasiswa untuk mulai berinvestasi sejak dini dengan modal yang terjangkau. Ini membiasakan mereka dengan disiplin menabung dan investasi.
5. Persiapan Karier di Industri Keuangan Syariah: Dengan pemahaman yang lebih baik tentang produk keuangan syariah, mahasiswa yang berinvestasi di Reksa Dana Syariah dapat mempersiapkan diri untuk karier di industri keuangan syariah, baik sebagai praktisi, analis, atau konsultan.
6. Diversifikasi Portofolio Investasi: Investasi di Reksa Dana Syariah memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk mempraktikkan diversifikasi portofolio, yang merupakan salah satu prinsip penting dalam manajemen risiko investasi.
7. Pengembangan Kesadaran Sosial: Investasi di Reksa Dana Syariah yang sesuai dengan prinsip-prinsip Islam tidak hanya menguntungkan secara finansial tetapi juga memiliki dimensi sosial dan etis, mendorong mahasiswa untuk berinvestasi secara bertanggung jawab.

8. Potensi Pertumbuhan Dana: Reksa Dana Syariah memberikan peluang bagi mahasiswa untuk memperoleh keuntungan dari pertumbuhan nilai investasi mereka dalam jangka panjang, yang dapat digunakan untuk tujuan-tujuan masa depan, seperti pendidikan lanjutan atau memulai usaha.

Secara keseluruhan, Reksa Dana Syariah memberikan banyak manfaat bagi mahasiswa ekonomi syariah, baik dari sisi akademis, etika, maupun praktis, serta membantu mereka menjadi investor yang cerdas dan bertanggung jawab dalam dunia keuangan syariah.

Berinvestasi menggunakan Reksa dana Syariah juga memiliki tantangan tersendiri bagi Mahasiswa Ekonomi Syariah yang ada di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon, dari 15 Mahasiswa yang sudah berpengalaman investasi menggunakan Reksa dana Syariah, Mereka sedikit menceritakan adanya tantangan dalam berinvestasi dimulai adanya keraguan dalam berinvestasi, munculnya keraguan tersebut mereka takut data yang sudah mereka daftarkan akan tersebar dan digunakan oleh pihak yang tidak bertanggungjawab, walaupun mereka sudah paham bahwa Reksa dana Syariah sudah dilindungi oleh OJK, tetapi kekhawatiran mereka pun selalu muncul dalam benak dan pikiran mereka.

Selain adanya tantangan tersebut, munculnya juga minat investasi yang Mahasiswa Ekonomi pikirkan, Minat tersebut muncul karena investasi yang ditawarkan Reksa dana Syariah sangat terjangkau dan tidak membutuhkan biaya yang cukup besar sehingga menjadi incaran mahasiswa yang mempunyai penghasilan terbatas, tetapi tetap bisa berinvestasi sedini mungkin. Apalagi di dunia pendidikan sangat membutuhkan yang namanya uang untuk bekal di masa yang akan datang, dengan adanya investasi Reksa dana Syariah mendorong kaum Milenial untuk bergabung dan berinvestasi menggunakan Reksa dana Syariah sebagai jalan yang memudahkan mahasiswa untuk berinvestasi (Zunuanis, TR 2023).

Faktor lain yang mendorong minat Investasi Reksa dana, adanya dukungan dari pihak kampus yang selalu mengadakan seminar maupun sosialisasi mengenai pentingnya berinvestasi. Melalui seminar tersebut pihak kampus berharap mahasiswa dapat ikut serta dalam berinvestasi yang dikelola sesuai dengan syariat islam serta adanya motivasi yang di dukung dari pihak yang sudah ahli dalam berinvestasi dengan begitu, tidak akan menimbulkan kecurigaan yang muncul di dalam pikiran seorang mahasiswa.

Dari hasil wawancara tersebut sangat jelas bahwa investasi Reksa dana itu sangat cocok untuk dipraktikkan di dunia nyata khususnya untuk Mahasiswa Ekonomi Syariah yang semestinya sudah paham dengan selak beluk mengenai pasar modal dan investasi syariah, sebagai bekal yang dapat diambil serta dapat dijadikan referensi. Investasi Syariah adalah bentuk investasi yang sesuai dengan prinsip-prinsip yang sesuai dengan syariat islam (Inayah, IN 2020). Yang berarti bahwa semua aspek dimulai dari proses investasi harus memenuhi aturan dan etika yang ditetapkan oleh hukum islam. Keuntungan yang dapat diambil dari investasi syariah adanya kepatuhan terhadap nilai-nilai yang berpedoman pada islam Investasi syariah memberikan rasa aman dan kepatuhan bagi umat Muslim, karena tidak melanggar hukum-hukum Islam. Etika dan Tanggung Jawab Sosial, Investasi ini mengutamakan kegiatan ekonomi yang adil dan bermanfaat, serta bertanggung jawab sosial. Transparansi dan Keadilan, Proses dan keuntungan dalam investasi syariah dikelola secara transparan dan adil, yang membuatnya menarik bagi investor yang menginginkan etika dalam investasi mereka. Secara keseluruhan, investasi syariah menawarkan kesempatan bagi individu dan institusi untuk berinvestasi dengan cara yang sesuai dengan keyakinan agama mereka, sambil tetap mengejar keuntungan finansial dalam batasan yang ditetapkan oleh syariah Islam.

Pasar Modal merupakan wadah di mana berbagai instrumen keuangan, seperti saham, obligasi, dan derivatif, diperdagangkan antara investor (Mulyana, M., Hidayat, L., & Puspitasari, R. 2019). Pasar modal berfungsi sebagai sarana bagi perusahaan dan pemerintah untuk memperoleh dana dari masyarakat, dengan menjual saham (ekuitas) atau obligasi



(utang). Pada saat yang sama, pasar modal memberikan kesempatan bagi investor untuk membeli dan menjual sekuritas tersebut dengan tujuan memperoleh keuntungan. Reksa dana adalah kumpulan dana dari berbagai investor yang dikelola oleh manajer investasi untuk di investasikan dalam berbagai instrumen pasar modal (Adhianto, D. 2020).

Reksadana Syariah juga di lindungi oleh OJK sehingga berinvestasi menggunakan Reksadana Syariah sudah terjamin keamanannya. Otoritas Jasa Keuangan (OJK), yang merupakan lembaga pemerintah yang bertugas mengatur dan mengawasi industri jasa keuangan, termasuk pasar modal dan produk investasi syariah (Amir, MF 2020). OJK memastikan bahwa semua Reksa Dana Syariah yang beroperasi di Indonesia memenuhi standar dan ketentuan yang berlaku, baik dalam hal legalitas, transparansi, maupun kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah.

Aspek pengawasan dan regulasi dari pihak OJK meliputi:

1. Registrasi dan Izin: Semua produk Reksa Dana Syariah harus terdaftar dan memperoleh izin dari OJK sebelum ditawarkan kepada publik. Ini memastikan bahwa produk tersebut telah melalui proses evaluasi yang ketat.
2. Pengawasan Terhadap Manajer Investasi: OJK mengawasi manajer investasi yang mengelola Reksa Dana Syariah, termasuk memastikan bahwa mereka mematuhi standar operasional dan ketentuan syariah.
3. Perlindungan Investor: OJK menetapkan aturan yang melindungi investor, termasuk transparansi dalam informasi mengenai kinerja dan biaya, serta pengelolaan dana yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah.
4. Dewan Pengawas Syariah (DPS): Setiap Reksa Dana Syariah harus memiliki DPS yang bertugas memastikan bahwa investasi dan operasional produk sesuai dengan prinsip-prinsip syariah. OJK juga mengawasi kinerja DPS.

Di universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon selalu mengadakan seminar dengan pihak OJK yang bertujuan untuk mengenalkan jasa keuangan apa saja yang di sediakan oleh pihak OJK serta mengsosialisasikan untuk menghindari penipuan yang merugikan kita sebagai seorang mahasiswa baik dalam berinvestasi maupun lembaga yang berkaitan dengan jasa keuangan lainnya sehingga dengan adanya seminar tersebut seorang mahasiswa bisa mengetahui langkah - langkah apa saja yang harus dilakukan sesuai dengan aturan OJK. OJK di Indonesia tidak secara langsung menawarkan jasa keuangan, melainkan mengatur, mengawasi sektor jasa keuangan di Indonesia. Namun, OJK mengawasi berbagai institusi dan produk jasa keuangan yang dapat diakses oleh masyarakat. Berikut adalah kategori yang berada di bawah pengawasan OJK antara lain yaitu yang berkaitan dengan dunia perbankan, pasar modal, industry keuangan Non-Bank (IKNB), Lembaga keuangan mikro (LKM), Fintech (Financial Lending), Keuangan Syariah, Perlindungan Konsumen, perusahaan efek.

Dengan adanya pengawasan dari OJK investasi menggunakan Reksa dana Syariah dari sini sudah jelas keamanannya karena investasi Reksadana Syariah sudah di lindungi oleh badan OJK, sehingga rasa khawatir dalam investasi setidaknya mengurangi rasa takut dalam berinvestasi (Ulirrahmi, F. 2023).

Dari sini kita sebagai seorang mahasiswa dapat mengambil hikmahnya bahwa Investasi Reksa dana Syariah itu sudah aman untuk kita praktikkan di kehidupan nyata tanpa adanya keraguan dan bisikan – bisikan yang menjerumuskan kita ke hal yang kurang baik. Sebagai seorang mahasiswa yang pertama kalinya melakukan investasi tentunya Reksa dana Syariah menjadi pilihan investasi yang sangat cocok untuk dipraktikkan bagi semua mahasiswa yang ingin berinvestasi dengan dana terbatas. Dengan begitu Investasi Reksa dana Syariah dapat meningkatkan minat investasi untuk kalangan Mahasiswa Ekonomi di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon. Mahasiswa Ekonomi Syariah sangat dikenal dengan kemampuan skill yang mempelajari tentang Investasi Syariah dan dunia perbankan Syariah, dengan adanya Investasi Reksadana Syariah mendorong mahasiswa ekonomi untuk mempelajari dan

memahami lebih dalam lagi tentang investasi yang aman terutama sudah dilindungi oleh pihak Otoritas Jasa Keuangan (OJK).

Di universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon Juga tersedia adanya Galeri Investasi Syariah, dengan adanya galeri investasi Syariah dapat meningkatkan literasi keuangan Syariah memberikan akses langsung untuk belajar dan berlatih dalam hal investasi sesuai dengan prinsip - prinsip Syariah. Ini dapat meningkatkan pemahaman mereka tentang konsep keuangan Syariah, termasuk pengelolaan investasi yang halal dan etis. Adanya Kesadaran Finansial, Mahasiswa menjadi lebih sadar akan pentingnya perencanaan keuangan dan investasi sejak dini, terutama dalam konteks syariah.

Membekali Mahasiswa dengan Keterampilan Praktis, adanya Pengalaman Langsung Melalui galeri investasi, mahasiswa dapat terlibat langsung dalam simulasi dan kegiatan investasi nyata, yang membekali mereka dengan keterampilan praktis dalam manajemen portofolio dan analisis pasar modal syariah. Kesiapan Kerja, Pengalaman ini juga membantu meningkatkan daya saing mahasiswa di pasar kerja, karena mereka memiliki pengetahuan dan keterampilan yang relevan dengan industri keuangan syariah.

Mendorong Minat Investasi di Kalangan Mahasiswa. Galeri investasi memudahkan mahasiswa untuk memulai investasi dengan modal kecil, yang dapat memotivasi mereka untuk berinvestasi dalam produk keuangan syariah, seperti saham syariah dan sukuk. Budaya Investasi, Dengan adanya galeri, tercipta budaya investasi di kalangan mahasiswa yang bisa bertahan hingga mereka lulus dan masuk ke dunia kerja.

Fasilitas Pendukung Penelitian dan Pengembangan, Galeri investasi dapat menjadi sumber data dan informasi yang berguna untuk penelitian akademik, terutama dalam bidang keuangan syariah. Mahasiswa dan dosen dapat melakukan studi kasus dan penelitian berdasarkan data investasi yang tersedia di galeri. Inovasi Produk Syariah, Galeri juga bisa menjadi laboratorium bagi pengembangan produk keuangan syariah baru yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat.

Kolaborasi dengan Industri Keuangan Syariah, Galeri investasi sering kali bekerja sama dengan bank syariah, manajer investasi, atau bursa efek syariah, yang bisa memberikan peluang jaringan dan magang bagi mahasiswa. Akses ke Program Beasiswa atau Pelatihan Kolaborasi ini juga bisa membuka peluang untuk program beasiswa, pelatihan, dan workshop yang disponsori oleh lembaga keuangan syariah.

Kontribusi terhadap Pengembangan Ekonomi Syariah Pengembangan Ekosistem Syariah, Galeri investasi syariah di kampus membantu memperkuat ekosistem ekonomi syariah di daerah Cirebon, dengan mencetak lulusan yang berkompeten dalam bidang ini. Peningkatan Daya Saing Regional, Dengan literasi dan kemampuan investasi yang baik, lulusan UI BBC dapat berkontribusi dalam memperkuat posisi Cirebon sebagai salah satu pusat ekonomi syariah di Indonesia.

Pembentukan Karakter Islami Integrasi Nilai Islam, Melalui praktik investasi syariah, mahasiswa belajar mengintegrasikan nilai-nilai Islam dalam setiap keputusan keuangan mereka, yang akan membentuk karakter Islami yang kuat dan konsisten.

Secara keseluruhan, galeri investasi syariah di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon tidak hanya berfungsi sebagai tempat edukasi dan praktek investasi, tetapi juga sebagai katalisator untuk pengembangan ekonomi syariah yang berkelanjutan di kalangan mahasiswa dan masyarakat.

## **KESIMPULAN**

Penelitian ini menunjukkan bahwa pengetahuan, keyakinan religius, pengalaman investasi, dan pengaruh sosial adalah faktor-faktor utama yang mempengaruhi minat investasi Reksa dana Syariah di kalangan mahasiswa Ekonomi Syariah Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon. Untuk meningkatkan minat investasi di kalangan mahasiswa, disarankan

agar universitas dan lembaga keuangan syariah meningkatkan literasi keuangan syariah melalui seminar, workshop, dan penyuluhan. Selain itu, penting untuk memperkuat komunitas yang mendukung investasi syariah di kalangan mahasiswa. Temuan ini dapat digunakan oleh penyedia layanan investasi syariah untuk merancang program edukasi dan produk investasi yang lebih menarik bagi mahasiswa, dengan fokus pada pengetahuan dan keyakinan religius. Investasi Reksa dana merupakan investasi yang wajib diikuti oleh semua kalangan dikarenakan biaya investasi yang sangat terjangkau dan sangat cocok untuk semua komunitas yang mempunyai penghasilan terbatas. Di Universitas Islam Bunga Bangsa Cirebon juga mempunyai Galeri Investasi Syariah, dari sini sudah membuktikan bahwa di kampus UI BBC sudah membuka peluang bagi mahasiswa maupun kalangan luar yang ingin berinvestasi dengan mudah.

## DAFTAR PUSTAKA

- Adhianto, D. (2020). Investasi reksa dana sebagai alternatif investasi bagi investor pemula. *Jurnal E-Bis*, 4 (1), 32-44.
- Amir, MF (2020). Peran Dan Fungsi Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Dalam Sistem Keuangan Di Indonesia (Prespektif Hukum Islam). *Al-Amwal: Jurnal Hukum ekonomi Islam*, 5 (1), 59-71
- Damayanti, LE, Susilaningsih, S., & Indriyani, M. (2019). Pentingnya Penanaman nilai - nilai karakter melalui perilaku pengelolaan keuangan pada siswa SMA dan SMK di Surakarta. *Surya Edunomics*, 3(1), 35-48.
- Damayanti, NP (2024). Faktor-faktor yang mempengaruhi Perilaku Keuangan Efisien Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Islam di Yogyakarta (Disertasi Doktor, Universitas Islam Indonesia)
- Djamil, N. (2023). Akuntansi Terintegrasi Islam: Alternatif Model Dalam Penyusunan Laporan Keuangan: Islamic Integrated Accounting: Alternative Models in Preparing Financial Statements. *JAAMTER: Jurnal Audit Akuntansi Manajemen Terintegrasi*, 1(1). 1-10.
- Handoko, Y., Wijaya, HA, & Lestari, A. (2024). Metode Penelitian Kualitatif Panduan Praktis untuk Penelitian Administrasi Pendidikan. PT Sonpedia Penerbitan Indonesia.
- Inayah, IN (2020). Prinsip - prinsip Ekonomi Islam Dalam Investasi syariah. *Jurnal Ilmu Akuntansi Dan Bisnis Syariah (AKSY)*, 2(2), 88-100.
- Khoirunnisa, M. (2020). Implementasi Investasi Saham di Galeri Investasi Syariah FEBI IAIN Metro (Disertasi Doktor, IAIN Metro).
- Mandagie, YRO, Febrianti M., & Fujianti, L (2020). Analisis Pengaruh Literasi Keuangan, Pengalaman Investasi dan Toleransi Risiko Terhadap Keputusan Investasi (Studi Kasus Mahasiswa Akuntansi Universitas Pancasila). *RELEVAN: Jurnal Riset Akuntansi*, 1(1), 35-47
- Muklis, HZ (2023). ANALISIS KINERJA PORTOFOLIO SAHAM SYARIAH DENGAN METODE INDEKS SHARPE DAN TREYNOR DIKAJI DENGAN PRESPEKTIF ISLAM (Studi Pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar Pada Jakarta Islamic Priode 2019-2021). (Disertasi Doktor, UIN RADEN INTAN LAMPUNG).
- Mulyana, M., Hidayat, L., & Puspitasari, R. (2019). Mengukur Pengetahuan Investasi Para Mahasiswa Untuk Pengembangan Galeri Investasi Perguruan Tinggi. *JAS-PT (Jurnal Analisis Sistem Pendidikan Tinggi Indonesia)*, 3(1), 31-52.
- Ulirrahmi, F. (2023). Peer to PeerLending Syari'ah: Wadah Investasi Bisnis Sektor Rilluntuk Pengembangan UMKM. *Al-Hiwalah: Jurnal Hukum Ekonomi Syariah*, 2(1), 18-36.
- Zunuanis, TR (2023). Minat Mahasiswa Dalam Berinvestasi Reksadana Syariah dan Faktor-Faktor yang Mempengaruhinya (Studi Pada Mahasiswa FEBI UIN Ar-Raniry). (Disertasi doktoral, UIN Ar-Raniry Banda Aceh).